

EL CORREO

Año XX

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, **pesetas 5 trimestre** en la Administración, y **50 por giro y comisionado**. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, **12 trimestre**. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, **pesetas 18**. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID
Viernes 28 de Abril de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. **Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.**

Núm. 6.932

RECTIFICACION NECESARIA

Poco amigos somos, como saben los habituales lectores de EL CORREO, de polémicas en la prensa; pero *El Tiempo* publica hoy un artículo, que no es de una factura ordinaria, que nos recuerda los días en que el Sr. Silveira combatía desde dicho periódico, ya la política del Sr. Cánovas, ya la del señor Segasta; un artículo en que se nos atribuyen conceptos que no son nuestros, y que, por tanto, debemos rectificar.

Al formular nosotros la hipótesis de que los proyectos que no obtuviera el Gobierno en la primera legislatura difícilmente los obtendría más tarde, no expresamos, ni de cerca ni de lejos, el concepto que no atribuye *El Tiempo*, de que dichos proyectos, por ser para bagatela, no merecerían los honores de la discusión.

No hemos dicho semejante cosa, ni podíamos decirlo, porque desconocemos el número y carácter de los proyectos que el Gobierno prepara; y sería, en efecto, una impertinencia y una ligereza hablar de cosas que no se conocen.

EL CORREO, aunque periódico de partido y muy amigo, en efecto, de sus amigos, no puede ser tachado de infamático ni de obsecador, y así en los días en que el Sr. Silveira era opositor, como ahora que es Gobierno, le ha guardado consideraciones que no se estilaban para los hombres eminentes del partido liberal, en la prensa conservadora.

No gustamos, por otra parte, de ajustarnos a reglas del oficio, defendiendo con frecuencia ideas que no suelen ser del agrado de todos nuestros amigos.

El artículo que escribimos ayer, tenía por principal objeto el señalar enseñanzas que se vienen repitiendo, de un modo fatal en los últimos años. Las leyes de importancia que no se votan en la primera legislatura, es difícil que prevalezcan en las ulteriores, porque los gobiernos se gastan pronto entre nosotros; porque los benévolo se cansan de sus caricias, y los amigos se vuelven tornadizos e inseguros.

Cierto que no es el mejor método el de legislar atropelladamente para dar gusto a la galería; pero como el señor Silveira no creemos pueda decir que le ha sorprendido el poder; como debía presumir que llegaría a él con firmeza y en plazo corto, parece natural que tuviera madurados sus proyectos y que los de verdadera urgencia los procurara aprobar desde luego.

¿A qué, por tanto, las dudas y los aplazamientos que ahora se manifiestan? ¿A qué habersa tomado un interrogatorio electoral tan largo, cuando verificadas las elecciones de diputados el 16 de Abril, han podido abrirse las Cortes en los primeros días de Mayo, con lo cual nos evitaríamos los estragos del calor, y que se echasen sobre el termómetro responsabilidades que sólo alcanzan al Gobierno?

Indudablemente, hay cuestiones importantes que resolver en el orden administrativo, político y financiero, que no podría EL CORREO, sin gran injusticia, calificar de bagatelas. Pero la cuestión está en que es preciso aprovechar el tiempo; porque el pasa la primera legislatura y solo se sacan algunas leyes sobre crédito y sobre recursos, después viene la frialdad, surge la discordia, se cansan los periódicos benévolo, se olvidan los amigos de los beneficios, y los adversarios redoblan sus ataques.

A todos los Gobiernos conviene la prevision y la diligencia; pero este Gobierno, con mayoría tan heterogénea é insegura, teniendo que acometer problemas que moverán seguramente bastante los intereses y las pasiones, necesita aprovechar el prestigio y la fuerza de su primera etapa. Después será tarde, porque no tendrá medios para realizar nada importante.

ministerio de Gracia y Justicia, en la cual después de recordar que el art. 589 de la ley orgánica del poder judicial dispone que ningún juez, magistrado de Sala ó Tribunal podrá elevar directamente solicitudes al ministro de Gracia y Justicia, referentes á su cargo ó á asuntos del Tribunal á que correspondan, sino por conducto de los superiores jerárquicos respectivos, los cuales, al darlas curso, deberán decir acerca de ellas lo que se les ofrezca y parezca, no habiendo más excepción de este precepto que las exposiciones en queja contra alguno de los referidos superiores.

Añade que, á pesar de tales prevenciones, llama la atención la frecuencia con que se olvidan, hasta el punto de que los interesados confían el éxito de sus peticiones á la gestión particular, sin cuidarse de los trámites y garantías legales que son necesarios para que puedan ser atendidas.

Por estas consideraciones se dispone que ne se dé curso, teniéndose por no hecha toda petición que deja de formularse, mediante solicitud, por conducto del superior jerárquico inmediato, y con su informe, ó el de la Sala de gobierno cuando sea necesario esta requisito, exceptuándose únicamente de esta regla general las quejas á que se refiere el art. 590 de la ley orgánica.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Círculo Industrial

Anoche celebró esta Sociedad junta general extraordinaria para tratar de la invitación que el ministro de la Gobernación le ha dirigido para que designase dos candidatos en las próximas elecciones municipales.

Antes de ocuparse de este asunto se promovió un incidente con motivo de la renuncia que había presentado de su cargo el presidente Sr. Naranjo Samper. El incidente tuvo fin al tener conocimiento la junta de haber sido retirada la renuncia. Puesto á discusión el punto principal, se dió cuenta de una proposición de no haber lugar á deliberar por haber acordado el Círculo en junta anterior no acceder al deseo del señor ministro de la Gobernación.

Asociación de propietarios

Con el mismo objeto se reunió anoche la Asociación de propietarios, presidida por el Sr. Castell. La concurrencia era escasa y la discusión fué muy animada. Suficientemente discutido el punto, se procedió á la votación nominal y 33 votos contra 17 decidieron que la Asociación acepta la invitación del Gobierno, y designa por lo tanto sus candidatos para las próximas elecciones municipales.

Durante la votación, los concurrentes se lamentaban de que la concurrencia fuera tan reducida, y que de mil y pico de socios que constituyen la Asociación de Propietarios, no hubiesen votado más que cincuenta y cinco.

El Fomento de las Artes

También, y con el mismo objeto, se reunió anoche esta Sociedad, bajo la presidencia de D. Rafael Gasset. La discusión fué larga y empeñada, acordándose, por último, por 65 votos contra 15 aceptar la invitación del ministro de la Gobernación, de presentar candidatos en las próximas elecciones municipales, siendo designados los Sres. Rivero (D. Marcia) y Osorio y Gallardo, vice-presidente y secretario respectivamente de la Sociedad.

Cámara de Comercio

En su reunión de ayer acordó la junta directiva de esta Sociedad convocar para mañana, á las cinco de la tarde, á la Asamblea general, para que ésta resolviera si acepta la invitación hecha por el Gobierno.

Círculo Mercantil

Presidida por el Sr. Muiñes, visitó anoche al ministro de la Gobernación una comisión del Círculo Mercantil para comunicarle que esta Sociedad, en junta general, había acordado no presentar candidatos á concejales, si bien agradece la deferencia del Gobierno reservándole dos puestos.

Concejales nuevos

Dice *La Correspondencia* que el Gobierno se propone aconsejar á sus amigos que en las próximas elecciones municipales no presten apoyo alguno á las candidaturas de personas que hayan ejercido anteriormente el cargo de concejal ó el de diputado provincial.

Coalición republicana electoral

Anoche quedó pactada la inteligencia ó coalición electoral republicana, para acudir á las próximas elecciones á concejales por el distrito de la Latina, entre los elementos federales y los de fusión republicana de dicho distrito, resinando entre los coaligados gran armonía y entusiasmo para la lucha que se aproxima.

Otras noticias

El señor conde de Romanones llegó ayer á Madrid, y se ocupará estos días en los trabajos propios de las elecciones municipales. Aun cuando no hay nada acordado todavía, algunos periódicos citan como candidatos liberales los nombres de los señores Vincenti, Valero Martín y González Rodríguez.

D. Gerardo Doval ha negado que aspire al cargo de concejal. De los conservadores se sabe que presenta su candidatura el periodista D. Fernando Boherini. También con el apoyo del Gobierno, presentará su candidatura por el distrito de Palacio, D. Pedro Novo y Colón.

Barquete

El presidente de la comisión gaditana, señor Macpherson, obsequió anoche con un banquete en Lharó y á sus compañeros. Al banquete asistieron también el subsecretario de la Presidencia, Sr. Rancés, y el diputado electo Sr. Viesca.

Operación financiera

Ha oído *La Correspondencia* que las negociaciones que había pendientes entre el Banco de España y el señor ministro de Hacienda relativas al cobro de los 20 millones de dólares de los americanos, han terminado ya por medio de una operación. En virtud de ésta, el Banco se hace cargo de los citados 20 millones de dólares mediante la entrega al Gobierno de 115 millones de pesetas. Y se espera que, como el cobro de los 20 millones ha de ser en oro, contribuirá en gran manera á la baja de los cambios.

Por su parte, dice *El Tiempo* que ignora el fundamento de esta noticia, á la cual le ha sorprendido grandemente.

LA CONFERENCIA del desarme

Comedor de los diplomáticos

Paris 27.—Entre los preparativos que se están haciendo en la Casa del Bosque para recibir á los delegados de las potencias, figura el arreglo del comedor, á fin de que los diplomáticos puedan almorzar todos los días, antes de abrirse la sesión del Congreso. Además permanecerá constantemente abierto el buffet á disposición de los delegados.

La publicidad de los acuerdos

Según creyéndose que los debates serán secretos; pero se facilitarán á los representantes de la prensa las conclusiones sobre cada punto del programa.

Protestas y descontentos

Paris 27.—De La Haya se reciben telegramas que dan cuenta del disgusto causado en los Países Bajos por la forma en que han sido invitadas las potencias para la conferencia del desarme. La prensa democrática censura que no se haya dirigido invitación á los gobiernos del Transvaal y del Estado libre de Orange. También los centros católicos protestan de que no haya sido invitado el Papa ni se admita la intervención del legado pontificio, aun en cuestiones puramente morales.

Encíclica de Su Santidad

Paris 27.—Se asegura que al mismo tiempo que el Congreso del desarme celebrará sus sesiones, aparecerá una Encíclica del Papa, inspirada en los ideales de la paz y reproduciendo las manifestaciones que el legado apostólico hubiera hecho de haber sido invitado á la Conferencia.

Invitación á Bulgaria

Paris 27.—Ha sido invitado el gobierno del principado de Bulgaria; pero, según parece, la invitación envuélve la condición de que el príncipe Fernando reconozca expresamente la alta soberanía del Sultán del imperio turco.

El duque de Tetuan

El duque de Tetuan, presidente de la delegación española en la conferencia del Haya, celebró ayer una entrevista con el jefe del Gobierno en el ministerio de Estado. Trataron principalmente de puntos relacionados con dicha conferencia. El duque de Tetuan manifestó al Sr. Silveira su propósito de que la representación de España salga de Madrid el 8 de Mayo.

FILIPINAS

Contra la anexión.—La permuta de territorios

Nueva-York 27.—En una interview celebrada por un redactor del *Herald* con Mr. Ricard Croken, éste dijo que en las próximas elecciones el partido democrático explotará la idea anti expansionista, con lo que espera obtener excelentes resultados, pues la mayoría de los ciudadanos de Norte América son enemigos de la guerra de conquista.

Habiendo del proyecto de permutar las Filipinas por las antillas inglesas, manifestó que, á su juicio, era preferible cambiar aquel Archipiélago por el Canadá, donde la mayoría de los habitantes ha pedido su anexión á los Estados Unidos.

Nuevo avance

Nueva-York 27.—Un nuevo despacho del general Otis anuncia que la división mandada por el general Lawton, formada por dos columnas, ha seguido avanzando, encontrándose al presente acampada en Nozagaray y Angai. Esas dos columnas fueron las que operando combinadamente ahuyentaron al enemigo en dirección al Norte y al Oeste. Los rebeldes han adoptado el sistema de guerrillas, sin presentar nunca batallas, y hacen fuego desde lo alto de las colinas.

Calumpit

Washington 27.—La brigada Hale, que se ha apoderado de Calumpit, conserva sus posiciones, habiendo tenido hasta ahora dos muertos y cuatro heridos. Los insurrectos emplean cañones de tiro rápido y hacen disparos frecuentes sobre las tropas de Hale.

Washington 27.—En contradicción con las noticias de los correspondientes, el general Otis telegrafía que la columna Hale solo se ha apoderado de una parte de Calumpit, la situada á la orilla del río, mientras que el resto continúa en poder de los tagalos. El general Otis dice que la división del general Mac Arthur tuvo en dicha operación tres muertos y 11 heridos, y que las acciones que todavía se siguen de las po-

Miles á Filipinas

Londres 27.—Telegrafíand de Washington á *The Morning Post* que el general Miles será enviado á Manila para tomar el mando del ejército americano.

Los prisioneros españoles.

Ha regresado de Filipinas el coronel Pazos, quien anoche conferenció con el general Polavieja. Las impresiones que trae acerca de la liberación de los prisioneros españoles son bastante pesimistas.

EN EL PALACIO DE LOS DUQUES DE ALBA

«La verbena de las Dueñas»

Los periódicos de Sevilla publican extensos detalles de la fiesta dada, el jueves por la señora duquesa de Alba. La entrada del palacio, el hermoso patio y los salones bajos, ofrecían un aspecto deslumbrador.

Farolitos á la veneciana y de cristal de colores, combinados artísticamente; muchísimas flores, ambiente saturado de mil perfumes, y á intervalos, cuando la brisa de la noche espléndida, como de Sevilla, movía las ramas de los naranjos, efluvios de azahares embalsamaban la atmósfera. Los tres salones bajos, adornados solo con flores y tapices, formaban marco apropiado para el espectáculo que ofrecían tantas mujeres hermosas.

Las arañas del salón de baile estaban adornadas con guirnaldas de flores de los jardines sevillanos, como todas las que completaban la decoración. La del centro del salón media cinco metros de circunferencia y tenía 120 vueltas. El medio punto de la puerta del salón de baile aparecía cubierto de flores, y con ellas, en color grana, dibujado el título *La verbena de las Dueñas*.

El interior tenía por principal decoración las flores y artísticos tapices. En este salón y en una de sus entradas existe la magnífica puerta rayada de sándalo, regalo de la Emperatriz Eugenia al duque de Alba. En el mismo salón aparecían también dibujados con flores, y como detalle más saliente del decorado, los escudos de la casa de Alba y de Sevilla.

En el último de los tres salones corridos estaba el comedor, donde se sirvieron exquisitos vinos andaluces y manjares selectos. Por último, junto á la puerta de salida al jardín del salón que de servicio de comedor, se había instalado una buñolería, servida por auténticas confectioneras de buñuelos. Tres gitanas con toda la gracia de la raza. No ha faltado en la fiesta un detalle andaluz.

Además de la orquesta, que ejecutó los bailes en el salón, había en el patio tocadores de bandurrias y guitarras que interpretaron todo el repertorio de aires andaluces. En el adorno de los salones y patio se han invertido solo cuarenta y ocho horas, empleándose más de cuatro carros de flores. En 2,000 lúces se calculan las que alumbran los salones y adornaban los *partes* del patio y la entrada del palacio.

Sobre la concurrencia, bastaría con decir que en el palacio de las Dueñas estaban varias aristocráticas damas de la corte y lo más selecto de la sociedad sevillana. Imposible dar el detalle de todas las señoras y señoritas que al baile asistieron.

La duquesa vestía elegante traje de seda blanco y negro. En la cabeza llevaba clavetes rojos y amarillos, y prendido con gran donaire el manto de Manila blanco bordado en colores.

Su hija doña Sol Stuard vestía falda de faralales á la andaluza; llevaba peinado bajo, sujetor por encima de carey, y prendidos clavetes rojos. Ceñido al busto llevaba pañuelo de Manila bordado en colores. Estos adornos realzaban extraordinariamente su excepcional belleza.

Princesa Pla de Saboya, traje blanco y manto blanco bordado en colores; duquesa de Montellano, duquesa de Tamames y sus hijas Angela, Luisa y María, elegantes trajes y mantones; marquesa de Villavieja; condesa de Torre Arias, distinguida y elegante, de blanco y colores; señora de Escandón, marquesa de Castrillo, con sus bellas hijas, llevando con mucha gracia el traje de gitana; señora de Osma, traje oscuro y pañuelo bordado en colores; señorita de Barneche, traje claro y manto blanco bordado en colores; marquesa de Manzanedo, con su bellísima hija, con pañuelo celeste y blanco; duquesa Morny, grana y amarillo; señorita Heden, celeste y blanco; condesa viuda de Castilla de Guzman, negro y blanco; condesa viuda de Torrejon, con su bella sobrina, señorita de Guadalet, amarillo y colores; marquesa de las Cuevas del Becerro, grana y colores, con su bella hija la señorita de Menos, rosa y blanco; marquesa del Nervion, todo blanco, con su bellísima hija Pepita, con manto grana y blanco; marquesa de Portago, grana y blanco;

Duquesa de Tarifa, con manto negro bordado en colores; señoras de Noel, de Cárcer, de Calvo de Leon, señoritas de Benjumea, de Cabarrús, señora de Zabria, traje azul y manto grana y colores; señorita de Romero Castro, marquesa de las Torres de la Prensa con su hija, señora de Goyena, condesa de Comastor, señora de Diosdado é hija, de González Agreda é hija, marquesa de la Montilla, señora de Lombillo y de Macdougall.

Asistieron también á las fiestas los señores marqueses de Paradés, de las Cuevas, Márquez, Atienza (D. M.), Diosdado, Parladé (D. Janaro, D. José y D. Enrique), Goyena (D. José Domingo, D. Manuel y D. Joaquin), Erraza, marqués de Portago, Sedano (D. Alberto), marqués de Valdefontes, duque de Tarifa, Calvo de Leon, barón de la Vega de Hoz, Macdougall, conde del Suro imperio, Leizaola (D. José), marqués de Nervion, Zabria, Rodríguez de Rivas, Garvey y González de la Mota (D. Patricio), rey y González de Torre Arias, marqués de Villavieja, Escandón, duque de Tamames, Sanjaez, Escandón, marqués de Lombillo, marqués de Pinada (D. Carlos), marqués de Lou-

billó, duque de Santo Mauro, duque de Medinaceli, marqués de la Torrecilla, Maldonado, Travesedo, Urzaiz, Orgaz, duque de Arion, San Miguel, marqués de Benjumea y de Castrillo, Benjumea y Pareja, Benjumea y Medina (D. Pablo, D. Carlos y don Manuel), marqués de la Paniega, conde de Peñarfor, marqués de la Montilla, Gonzales Soto.

El duque de Orleans asistió también, vistiendo el traje de marino. Comenzó el baile con el rigodon de honor, que bailaron más de 20 parejas, formando las de cabecera la duquesa de Alba con el duque de Orleans y la marquesa de Castrillo con el duque de Huesca.

El cotillon se bailó á las tres de la madrugada. Lo dirigieron la bellísima hija de la duquesa de Alba, doña Sol, y D. Alberto Sedano.

Los objetos del cotillon han sido adquiridos en Sevilla y estaban en consonancia con la fiesta. Había castañuelas, panderos, abanicos y jarritos de la cerámica sevillana. Una fiesta, en suma, digna de la esplendidez y del buen gusto de la señora duquesa de Alba.

Otra fiesta

Anoche dieron también un gran baile los marqueses de Campo Amano, en honor de la marquesa de Squilache, que se hospeda en su casa con las señoritas Marín y Martínez Campos.

LOS GREMIOS DE MADRID

La junta sindical de los gremios de Madrid, cumpliendo los acuerdos adoptados por la reunión de contribuyentes que se celebró el lunes último en el teatro de los Jardines del Buen Retiro, tiene ya redactada la exposición que ha de dirigir al presidente del Consejo de ministros, formulando sus peticiones.

La junta se propone recabar el apoyo y la adhesión de los gremios de provincias y emprender con actividad sus trabajos para constituir la Asociación *Union Gremial*, defensora de los intereses de las clases mercantiles é industriales.

La fiesta del 1.º de Mayo

El Centro de Sociedades Obreras ha acordado celebrar dos reuniones el día 1.º de Mayo, una por la mañana y por la noche la segunda, en el teatro más amplio que pueda contratarse para esas horas. En ambas reuniones hablarán Pablo Iglesias y Antonio García Quejido y los delegados de las Sociedades obreras que lo deseen.

Por la tarde, además de la jira campestre organizada por los obreros panaderos, se celebrarán otras varias, que llevarán á cabo las distintas agrupaciones obreras.

CONTRA LA MENDICIDAD

Ayer visitó el alcalde á varias personas de gran posición social para rogarias coadyuvan á la realización del proyecto que tiene en estudio para suprimir la mendicidad. El señor marqués de Aguilar de Campoo tiene ya muy adelantados sus trabajos y cuenta con valiosos ofrecimientos.

En la junta figuraron, entre otras personalidades, los diputados y ex-diputados por Madrid. En breve invitará el alcalde á los diputados y ex-diputados por Madrid, mayores contribuyentes y representaciones de Centros y Sociedades á una reunión, con objeto de estudiar la realización del anunciado proyecto.

El ministro de la Gobernación cederá para Asilo de mujeres y niños los edificios que ocupó en Jefe de la Guardia civil.

TRIBUNALES DE HONOR

Baja del coronel Zamora

El *Diario Oficial del Ministerio de Guerra* publica hoy la siguiente real orden: «En vista del fallo dictado por el tribunal de honor constituido por los coroneles del arma de Infantería residentes en esta corte, para juzgar los actos cometidos por el de igual categoría D. Francisco Zamora Begues, excedente y afecto para el período de haberes á la zona de Madrid núm. 57, y teniendo en cuenta el informe emitido por el Consejo Supremo de Guerra y Marina; en el que se consigna se ha cumplido en la aplicación de dicho procedimiento lo preceptuado en el capítulo 3.º, título 15 del Código de Justicia militar, el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del reino, ha tenido á bien disponer la separación del servicio del referido coronel».

El general Tejero

El pase á la reserva del general Tejero, propuesto por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se acordó en un real decreto que en breve someterá á la firma de su majestad el ministro de la Guerra.

Tenientes coroneles de Caballería

Antayer se constituyeron en tribunal de honor los tenientes coroneles de Caballería para examinar los antecedentes de un jefe de aquella graduación que sirvió en el ejército de Cuba.

Plazo cumplido

Hoy se cumple el plazo de los ocho días concedidos por el tribunal de honor al comandante cajero de la Subinspección de las Armas generales de Cuba, para justificar los giros que hizo á varias casas de banca de esta corte durante la época que desempeñó aquel cargo.

Más acusados

Dícese que en breve se reunirán los tribunales de honor que han de entender en los casos de dos comandantes de Infantería pertenecientes á las zonas de reserva de este distrito militar.

LAS ELECCIONES de senadores

Castellón 27.—Se da como seguro que en las elecciones de senadores serán elegi-

FUNCIONARIOS JUDICIALES

Tramitación de instancias
La *Gaceta* publica hoy una real orden del

dos los Sres. D. Bernardo Framuessa, don Enrique Bushnell y D. Carlos Navarro, testuistas.

Alcance 27.—Dícese que el partido liberal de esta provincia presentará candidatura cerrada, que la formarán D. Pedro Cort, D. Angel Fernandez Caro y D. Rafael Beltran.

Segovia 27.—Se presentan candidatos a senadores por esta provincia el señor marqués de Vallada de Ebro, gamaciano; D. José Oñate Ruiz, sagastiano; D. Francisco Comueleran y D. Francisco Martín Sánchez, adictos.

El director de lo Contencioso, Sr. Arrazola, presenta su candidatura a senador por Tarruel. Para el caso de ser elegido, ha significado al Gobierno el deseo de que se le designe sucesor.

“MEETING,” CARLISTA EN ZAMORA

Zamora 27.—Se ha celebrado el anunciado meeting, en el cual ha asistido bastante concurrencia, en la que figuraban algunas señoras y muchos curas.

El Sr. Talez, presidente del Circulo carlista, hizo la presentación del Sr. Mella.

El Sr. Grandá dirigió un entusiasta saludo a Zamora, agradeciendo el cortés recibimiento que la población le había dispensado.

Reseguida habló el Sr. Mella, haciendo una patética pintura de las desgracias de la patria.

En brillantes párrafos señaló los defectos del régimen parlamentario, que, según dijo, todos los organismos de la nación, convirtiéndose a los presidentes del Gobierno en sustanes por una temporada.

Dedicó grandes alabanzas al régimen antiguo, añadiendo que el parlamentarismo solo fructifica en Inglaterra, que es el país más tradicional del mundo.

Tal régimen aseguró que es imposible en los países latinos, dándose el caso de que todos los actos regidos fueron derrotados por pueblos no parlamentarios.

Añadió que el estado angustioso de la Hacienda, se remedia únicamente por la libertad bancaria y la reversion de los ferrocarriles al Estado.

Opina que, al igual del ejército, el país debiera formar tribunales de honor a los políticos acusados de las desgracias.

Terminó con hermosos períodos dedicados a la gloriosa historia de Zamora, ensalzando su heroico blason.

Su discurso fué muy aplaudido.

Las Clases pasivas

Aclaración de una noticia

Tomando de otro periódico atribuciones al Sr. Bordallo declaraciones en la reunión del teatro Martín que estaban lejos de su pensamiento.

Precisamente, a propuesta de nuestro estimado amigo, se tomaron estos acuerdos:

«Dar gracias a la directiva por sus gestiones. Copiar el acuerdo tomado a propuesta del presidente (por indicación también del Sr. Bordallo), de acudir a la vía contenciosa, por medio del Sr. Carvajal, contra el real decreto de 4 de Abril de 1899, que despoja a los pasivos de Ultramar de la mitad de su haber. Exigir en su día la responsabilidad ministerial al ministro de Hacienda, y al Consejo de ministros, si hubiere lugar a ello. Gestionar con tenacidad con los ministros, hasta obtener justicia. Autorizar a la directiva para la designación de zar a las directivas de pasivos y pasivas comisiones, gestionando las mismas para ese objeto, a esposas e hijos de los cerca de las maris, ver su derecho para ministros, haciéndoles los ministros para que influyan a su vez con los ministros que asauten la posible reparación, y que se autorizará a la presidencia y directiva para tramitar, puesto que los pasivos de Ultramar no cedan en virtud del patriotismo a otros alguna del Estado, y están dispuestos a toda clase de sacrificios por España; pero nada puede obligarles a morir de hambre por el delito de haber servido en Ultramar a esa misma patria querida, que no es la que ha dado el decreto ni ha mandado pagar puntualmente, y sin descuento los intereses de las Cubas y Filipinas, que importan al año con la amortización tanto como todas las Clases pasivas de la Península y de Ultramar, y lo que desean es que todos contribuyan proporcionalmente.»

Contra el impuesto de guerra

Salamanca 27.—Los estudiantes de la Universidad de este instituto acaban de celebrar una manifestación de protesta contra el impuesto de guerra sobre las marisquis. Por unanimidad han decidido adherirse al acuerdo de sus colegas de Madrid.

Recepcion militar

A noche se verificó en el ministerio de la Guerra, como todos los jueves, la recepcion militar de costumbre.

El acto estuvo muy concurrido. Acompañaron a la marquesa de Polavieja las señoras de los generales Bascaran y Barroquer.

Asistieron a la recepcion los generales Azcárraga, Jimenez Castellanos, Luque, Cerero, Loño, Sanchez Campomanes, Villar, Franco, Bascaran, Barroquer, duque de Abumá, Melguizo, Hernandez Luna, Pelletier, Capdepont, Amarelles y otros que no recordamos.

También habia bastantes jefes de cuerpo y muchos oficiales. La recepcion terminó cerca de la una.

TRATRO DE LA PRINCESA

Estrenóse anoche en este teatro dos obras en un acto. Titulábase la primera *Plantas de salón*, que no mereció la aprobación del público.

La segunda se titula la segunda *Estrenos*, y quedó cuando por su comedia de tres, debe haberse por su autor, don Enrique de la Vega, a una operacion quirúrgica sujeta a fortuna, que es la de *Estrenos*, y que se le dejaría reducida a la tercera parte de las desproporcionadas dimensiones con que se ha estrenado.

La operacion, en su justa medida, es en lo que, pero más en arte, condición indispensable. No lo ve el autor, que agitando anoche un grave riesgo de ver naufragar su obra por no haber tenido presente la observancia de esa importantísima regla.

Servicio obligatorio

En el nuevo proyecto de ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, según referencias de algunos periódicos, se establece que hasta tres años para el ingreso en filas, mediante cantidades que fluctúan según el tiempo que se desee prorrogar ese

ingreso, a los mozos que por estar estudiando ó dedicados a ocupaciones de utilidad personal, no se quieran presentar en la edad que la ley establece para el ingreso en filas.

Los mozos exentos por causas de familia, como los hijos de viuda, los que tengan hermanos en el servicio, etc., tendrán que satisfacer cuota de exención.

Además se fija una especie de voluntariado parecido al francés, por virtud del cual gozarán de ventajas especiales los que se costeen el armamento y uniforme y demuestren conocer perfectamente la instrucción militar.

El nuevo proyecto de ley será examinado en el próximo Consejo de ministros, y después discutido en la primera legislatura del Parlamento.

CONVERSION DEL EXTERIOR

Merced al procedimiento acordado últimamente por el señor ministro de Hacienda, la conversion del Exporior por Interior se está realizando en la Direccion de la Deuda con rapidez.

Ayer, jueves, se entregaron en la citada direccion los títulos de Interior equivalentes a los presentados el día 18, habiéndose tardado, por tanto, nueve días en las operaciones practicadas en París y Madrid, incluso las de presentación y entrega.

El tratado de paz

El primer secretario de la embajada de España en París, señor marqués de Novallas, entregó ayer tarde al Sr. Silvela el tratado de paz ratificado por el presidente de la República de los Estados Unidos del Norte de América.

Ciudad ardiendo

Viena 27.—Un despacho de Karanseba da cuenta de una horrorosa catástrofe. Dice: «Toda la ciudad es presa de un terrible incendio.»

Faltan detalles que se aguardan con verdadera ansiedad. El hecho ha producido general consternación.

Se teme que haya resultado gran número de víctimas.—*Fabra.*

Por telegrato

Interior

La Cámara Agrícola de Sevilla
Sevilla 27.—Se ha constituido la Junta directiva de la Cámara Agrícola en la siguiente forma:

Presidente, D. Blas Cándau y Acosta, vicepresidente, D. Manuel Vazquez Rodríguez, y secretario, D. Feliciano Cándau.

Arrollado por un tren

Segovia 27.—El tren 1.102, que sale de Segovia a la una de la tarde, arrolló en las inmediaciones de esta capital a un hombre de veinticuatro años, que vestía pantalón de pana, blusa, faja y zapabocas, todo nuevo.

El cuerpo quedó convertido en una masa informe.

El Sr. Moret

Taruel 27.—Es esperado esta tarde el Sr. Moret, presidente del Consejo de Administración del ferrocarril central de Aragón. Viene a inspeccionar las obras acompañados de tres ingenieros belgas.

Si permaneciese algunas horas será obsequiado con un lunch por la Diputación, y en caso de prolongar su estancia, se le hará un banquete.

Terrible desgracia

Valladolid 27.—Dos obreros se hallaban embarcados componiendo la presa de la fábrica de luz eléctrica, sito en el punto llamado «Cabillo». Cayeron unos maderos y los dos trabajadores cayeron al remanso. Uno desapareció inmediatamente, y el otro, después de sufrir fuertes golpes contra los tabiques, logró con grandes esfuerzos asirse a la baranda del barco, permaneciendo así un cuarto de hora pidiendo socorro, hasta que lo oyeron y lo sacaron. Resultó con todo el cuerpo muy magullado y con una conmoción cerebral. El cadáver del otro no ha sido hallado.

Por los muertos en las campañas

Taragona 27.—Costeados por la Cruz Roja se han celebrado hoy solemnes funerales en sufragio de los soldados muertos en Cuba y Filipinas. Al acto ha asistido el elemento oficial. La oración fúnebre ha sido pronunciada por el padre Salvador, de la orden de los Carmelitas.

La Aduana de Barcelona

Barcelona 27.—Basta alguna alarma en el comercio de esta plaza, porque la Aduana ha formulado el proyecto de reorganizar la forma de hacer la carga y descarga en los muelles. Según el proyecto, esas operaciones han de efectuarse por empleados nombrados por la Administración. El comercio se cree con derecho a nombrar libremente a los cargadores y descargadores de sus mercancías. La Junta del Fomento del Trabajo Nacional ha telegrafiado al ministro de Hacienda, rogándole que suspenda la medida hasta que las corporaciones oficiales de esta capital.

La feria de Sevilla

Sevilla 27.—Un gran gentío llena el parque de María Luisa, invitado a la venediana. En el Parque tocan escogidas piezas varias músicas militares. A algunas trozas del bosque y la rotunda central se hallan alumbrados por gas acústico.

En el cortinazo de oro ha ganado el premio de la R. M. el Sr. David. El primero y segundo premio se lo disputaban los señores D. V. y C. y D. V. y C. Los premios importaban 7.215 pesetas, que se repartirán entre los mismos. El premio de la Asociación lo ha alcanzado D. Manuel Parejo.

En el sorteo de polo han resultado los poetas ma rillonesagorras duques de Huáscar, Scandon y San Miguel, con los jerezanos Sros. Lasoeta, Isasi y Gonzalez, ganando los primeros.

El viejo del Mensajero

Málaga 27.—Procedente de Barcelona ha hecho escala en este puerto el vapor de la Tercera línea, *Morrazar*, que se dirige a la Habana y Veracruz. Al día siguiente de su salida de Barcelona, al mar se cubrió de densa neblina. Desde la una de la tarde de ayer, cuando ha navegado con el máximo de velocidad, no pudo seguir la sirena de minuto en minuto, para avisar una embalsada. Muchos otros buques contestaban al aviso, lo que prueba, según se hubiera acaecido, al no haber adoptado el capitán la indicada precaución.

LA "GACETA,"

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia

Reconociendo la existencia legal del Instituto de religiosas terciarias de San Francisco de Asís, bajo la advocación de la Divina Pastora.

—Recordando las disposiciones legales sobre el curso que ha de darse a las instancias de los funcionarios judiciales, de que damos cuenta por separado.

Guerra

Los reales decretos que publicamos ayer.

Hacienda

Habilitando el punto de Barbale para el despacho de los efectos que expresa.

AL MENUDEO

La Cruz Roja

La comision de la Cruz Roja del distrito de Buenavista ha establecido en su domicilio social, Lafantas, 23, principal, una consulta pública y gratuita de cirujos, de dos a tres de la tarde, a cargo del reputado profesor D. Agustín Van Baumberghen, y de medicina, de tres a cuatro, bajo la direccion del Dr. D. José M. Martínez.

Todos los servicios que se presten en dichas consultas serán absolutamente gratuitos para los pobres del distrito.

La cátedra de Sociología

En la conferencia de mañana tratará el Sr. Cascales y Muñoz de las materias más importantes en el movimiento social contemporáneo.

La ley de Sanidad

El Consejo de Sanidad, en su reunion de ayer, terminó el estudio del proyecto de reforma de la ley de Sanidad.

Después de las observaciones hechas en esta y en las reuniones precedentes, el proyecto quedó aprobado.

El Consejo en plano presentará dicho proyecto de reforma al ministro de la Gobernación, mañana a las seis de la tarde.

Asilos municipales de la noche

En la noche anterior han sido socorridos con cena y albergue 25 mujeres y 41 hombres en el Asilo municipal del Norte, y 41 mujeres y 146 hombres en el del Sur. Total de personas socorridas, 253.

Ateneo de Madrid

Mañana, a las nueve y media de la noche, el Sr. D. Manuel B. Cossío dará a conferencia que, a causa de enfermedad, tuvo que suspender el sábado último, disertando sobre el tema «Las escuelas italianas en el Museo del Prado.»

Reclutamientos militares

Para jefe de la sección de cuerpos de servicios especiales, que ha quedado vacante, se da como probable el nombramiento del general D. José Barrquer, que manda actualmente la segunda brigada de la segunda division del primer cuerpo de ejército.

Para la direccion de la Academia de Caballería, también vacante por el ascenso del Sr. Lopez Cervera, se indica al coronel de dicha arma Sr. Andino.

La señora Pardo Bazán

En el exproso de Francia llegó ayer a Madrid la ilustre autora de *Los casos de Ulloa*.

Viene satisfechísima de su expedición a París, y muy agradecida a las atenciones que en la capital de Francia ha recibido.

Noticias vacantes

Hállanse vacantes las noticias de Lorca, Ferreira del Valle de Oro, Dastriane, Castriello, Monlars, Peñafiel, Tamames, Fuente Guinaldo, Seguros, Duesas, Santivias, Villada, Frechina, Villabiano, Astorga y Rueda.

D. José Carvajal

Se encuentra enfermo de pulmones el exministro republicano D. José Carvajal. Su estado es tan grave, que ayer tarde le fué administrado el Santo Viático.

Asuntos de Ultramar

Ayer conferenció con el ministro de Hacienda el marqués de Cervera, respecto a los asuntos de Cuba, y especialmente en lo relacionado con las viudas y huérfanos que desde Cuba han enviado sus ceses y certificados autorizados por el delegado español, señor marqués de Argüelles.

Obras públicas, agricultura e instrucción. El marqués de Pidal se propone llevar a uno de los próximos Consejos las reformas de obras públicas, agricultura e instrucción, para ponerlas en práctica por decreto ó con el concurso de las Cortes.

Carreras de caballos

Ya se ha publicado el programa oficial de las carreras de caballos en Madrid, que tendrá lugar durante los días 14, 19 y 21 de Mayo, bajo la direccion de la Sociedad de fomento de la cría caballar de España.

Se cree que el director de Administración local, Sr. Aparicio, no presentará la dimision de su cargo tan pronto como se dice. Es muy probable que continúe desempeñando la direccion hasta que esté terminado el expediente que se inició por denuncias contra la Diputación provincial.

El Sr. Arrazola, que se presenta senador, disminuirá también su cargo.

Pension a la viuda de Peral

La señora duquesa de Dénia y su hija, la señora condesa de Valdeagras, han acordado contribuir con una pension mensual con destino a la viuda e hijos de D. Isaac Peral.

Atajos Roca de Precisión

Únicos que conservan y mejoran la vista, los vende el acreditado óptico Mr. J. Dubois, Aranal, 19 y 21, Madrid, y Magdalena, 16, Oviedo. Para más garantías los da a prueba, y no siendo satisfactorio el resultado, devuelve el dinero. Para más detalles, pídase el catálogo que da explicaciones para el tratamiento de la vista y se envía gratis a vuelta de correo a todo el que solicite mandando su tarjeta con señas Aranal, 19 y 21, Madrid.

El Progreso

El número del domingo próximo está consagrado en su mayor parte a la fiesta del 1.º de Mayo.

A losivos a este asunto publica artículos de Clarín, Pi y Margall, Gonzalez Serrano, Esquerdo, Nakens, Salmeron y otros firmes.

También colaboran en este número Carvajal y Núñez, Maceño, Salgado Paz, Torres, Mella (Ricardo), Jovanes, Píllit y otros más.

Lerroux firmó un artículo sobre *Los intereses de Montjuich* y Luna, una preciosa poesía.

La sección de *Los empleados* está dedicada a las obreras planchadoras.

Abundaron los fotografías, tanto en esta seccion que es muy curiosa, como en la de *Los miserables*, *El pueblo hambell* y profusion de retratos.

El Monte de Piedad

El lunes 1.º de Mayo, con motivo de ser el aniversario de la fundacion del Monte de Piedad, estarán cerradas las oficinas generales, pero en la central y en el despacho auxiliar (Carrera de San Jerónimo, número 13), se harán operaciones de empeño, de nueve de la mañana hasta las doce de la noche, como en los demás días.

DESPUÉS DE COMER LICORORO UNA COPITA DE HENRI GARNIER & C.º FABAJES (GUEPUEGA)

LOS TEATROS

Real

La empresa del teatro Real nos comunica que lleva muy adelantados los trabajos de preparacion de la lista de compañía para el año próximo, en la que ya figuran contratadas Hericlé Darcée y Virginia Guerrini.

La Darcée, cuyo contrato es por dos meses y medio (Diciembre, Enero y parte de Febrero), cantará óperas que hasta ahora no le han sido oídas por nuestro público, y entre las cuales figuran *Aida*, *Norma*, de Massenet, *La Bohème*, y la nueva de Pucini, *La Tosca*, cuyo estreno se verificará en Noviembre, en Milán.

Virginia Guerrini cantará a su vez, *Profeza*, *La Walkyria* y *Sufido*, durante su contrato toda la temporada.

Los directores de orquesta serán tres: probablemente Mancinelli, Zampe y Campanini.

Entre las óperas nuevas que han de ponerse en escena, pueden citarse seguramente, *La Bohémia*, *Saffrido*, *Salambó*, *Raquel*, *La Tosca* y *Saffo*.

Zarzuela

Anoche se verificó en este teatro el beneficio de Julian Romea, con un programa en el cual figuraban además *Gigantes y cabezudos* y *Los borrachos*, las originales del beneficiado *El padrino de El Nene* y *El señor Joaquin*.

Julian Romea recibió en todas las citadas obras repetidas ovaciones del numeroso público que llenó el teatro en las cuatro secciones.

El beneficiado recibió asimismo, además de muchas felicitaciones de sus amigos, un gran número de artísticos regalos, ofrecidos por sus admiradores.

Princesa

El próximo lunes, por la noche, se verificará en este teatro el segundo beneficio de la Congregacion de Actores de la Virgen de la Novena, con una notable funcion en la cual tomarán parte los eminentes artistas doña María A. Tubau y D. Emilio Martio, representando juntos la preciosa comedia de Ceferino Palencia, *Carriños que matan*, en union de los artistas del mismo coliseo, que interpretarán además el juguete titulado *El cascabel al pelo*.

Las tres últimas representaciones de *La corte de Napoleón*, últimas de la temporada, se darán mañana y el domingo tarde y noche.

Comedia

La compañía Paladini-Zampieri, en que figura la notable artista Mariani, pondrá en escena el domingo próximo la comedia de Scederman, *L'Onore*, obra que alcanzó gran éxito en este mismo teatro cuando la estrenó la compañía Mario-Thullier con el título de *El baje y el principal*.

Como de ordinario, se verá llena la sala del elegante coliseo.

Lara

El sábado, día de moda, se representará

en este teatro las aplaudidas obras *El rey de Lidia*, *Las casas de carton*, *El chiquillo* y *Los señoritos*.

El domingo por la tarde se verificará la última representación de la bonita comedia en tres actos, titulada *Melrose a rededor* y *El chiquillo*, y por primera vez en funcion de tarde, *Las casas de carton*.

Apolo

El domingo por la tarde se verificará en este favorecido teatro la sexta representación de la popular comedia de magia y es *pozos de la madre Celestina*, que tan extraordinaria aceptación viene mereciendo del distinguido público, que todas las tardes llena con su asistencia las localidades de este amplio coliseo.

Las personas que con anticipacion han encargado localidades, pueden recogerlas en contaduría a las horas de costumbre.

Romea

El sábado tendrá lugar en este teatro el estreno de la humorada de los Sros. Merino y Rubio, titulada *La feria de Sevilla*, en la que toman parte Loreto Prado, Enrique Chicote y demás principales partes de la compañía.

Para esta obra ha pintado una decoración un afamado pintor.

También tomarán parte en ella el notable guitarrista Sr. Guillot y bailará aires andaluces una notable pareja.

Circo de Colón

La segunda funcion de gran gala verificada anoche, corroboró lo que habíamos anunciado de que esta temporada volvería a ser este circo uno de los coliseos más concurridos.

Páncos y butacas se encontraban llenos de público selecto y elegante, y en las gradas fué tambien grande la entrada.

Dos novedades ofrecia el programa: el debut de la inteligente directora doña Micaela R. de Alegria y el de la troupe Christiany.

Desde que se presentó en la pista la señora Alegria con dos magníficos caballos en libertad, hasta la terminacion de su ejercicio, no cesaron los aplausos que con gran justicia la prodigó el público. Es un número de mucho mérito.

La troupe Christiany, ya conocida, disfrutó tambien de aplausos, así como el japonés, los clodoches, Pinta y Rosita del Oro.

Para mañana se anuncia el debut de la hermosa miss Mary y resparcion de los cinco chicos.

Incidente en un teatro

Un periódico de Bilbao da cuenta del desagradable incidente acaecido el domingo por el tenor Morini en el teatro Arriaga de aquella capital.

Representándose la ópera *Fausto*, y el tenor Morini obtuvo algun aplauso en los dos primeros actos. Después en la escena del desafío en el tercer acto, cuando cayó moribundo Valentin, hizo ademán de limpiar la espada con el brazo, lo cual produjo la indignacion que es de suponer. Varios espectadores gritaron ¡fuera!, y algun otro ¡a la cárcel! Por entonces no pasó más.

En el cuarto acto, al presentarse el señor Morini, el público le mostró su desagrado repetidas veces, y al finalizar la obra, el Sr. Morini quedó solo en el escenario, donde hizo ademanes provocativos que, efectivamente, provocaron la indignacion general.

Enterado el empresario, intervino, y dijo que quedaba rescindida la contrata del señor Morini.

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO

La sesion

Presidida por el señor marqués de Aguilar de Campó, ha celebrado esta tarde sesion el Ayuntamiento.

Asuntos de oficio

Mocion de la Alcaldía-presidencia sobre habilitacion de decreto para la próxima eleccion de concejales, fué en contra el señor Diaz Valero.

Comunicacion del Gobierno civil trasfiriendo real órden de la Presidencia del Consejo de ministros, por la que se definen las atribuciones de los funcionarios de los órdenes administrativo y judicial, en cuanto se refiere a la investigacion y castigo de las infracciones de las Ordenanzas municipales.

De acuerdo con lo propuesto por los señores Lopez de Balboa y Parraga, el alcalde manifestó que reuniría la junta de tenientes de alcalde para ocuparse de dicha real órden y determinar las atribuciones administrativas y judiciales.

La mendicidad en Madrid

Antes de entrarse en el órden del día, el señor marqués de Aguilar de Campó manifestó que, puesto que los periódicos se habían ocupado de su proyecto para la extincion de la mendicidad en la corte, no quería pasase más tiempo sin cumplir con el deber de corteía de someter su pensamiento a la consideracion de la corporacion.

Empezó diciendo el alcalde que, desde que tomó posesion de la Alcaldía, había recibido excitaciones de una elevadísima persona, que tiene por sistema envolver sus augustas iniciativas en una nobilísima modestia, para que resolviera cuestion de tan vital interés, y que actuó continuo puso mano en ello, adquiriendo el convencimiento de que la Beneficencia oficial daba escaso resultado, y persuadido de que la mendicidad era un negocio muy lucrativo, como lo demostraba el aumento progresivo de pobres.

El regatanteo reciente del señor conde de Romanones—añadió—hecho con la mejor voluntad, y en el que se da un gran paso en esta cuestion, adolece, sin embargo, de dejar todavía mucha intervencion al elemento oficial.

Yo no intento inventar nada; pero creo que lo mismo que se ha conseguido en Zaragoza, podría conseguirse en Madrid, y esto es lo que yo intento, constituyendo en Madrid una junta análoga a la creada en la capital aragonesa, bajo el protectorado del Ayuntamiento.

Para ello cuento con el apoyo decidido del Gobierno.

Entiendo además que estas juntas no han de tener solo la mision de conceder socorro sino

escombros 25 cadáveres. Se calcula que quedan todavía más de 60 muertos bajo las ruinas de los edificios.

Información judicial

Paris 23.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el de Justicia, señor Lebert, anunció que ha mandado abrir una información acerca del hecho de haber sido divulgada por el periódico El Figaro la declaración prestada por el perito señor Pa.ولوج, ante el Tribunal de Casación, acerca de algunas piezas que figuran en el expediente Dreyfus.—Febr.

TRIBUNALES

A la sección cuarta de lo criminal acudió hoy numeroso público, ansioso de presenciar la vista de a causa seguida al camarero Narciso Quevedo, por muerte de su mujer Juana del Ojo.

El 14 de Marzo último el procesado infrigió a su mujer legítima varias lesiones en la puerta de su casa, calle de Atamirano, 4, dos de ellas mortales de necesidad que, hiriendo la más alta, determinaron la muerte instantánea de su mujer.

El hecho constituye el delito de parricidio con circunstancias agravantes de alevosía, premeditación y rebeldía.

Funda la alevosía en que el acometimiento fué súbito, sin que precediera cuestión, é hiriendo por la espalda; y la rebeldía, la constituyó una condena anterior por lesiones.

En el día de hoy se practicó la prueba, poco favorable a la defensa. La embriaguez que ésta alegaba no ha podido determinarse.

La Dirección de Contribuciones Hemos oído que dentro de algunos días las oficinas de la Dirección general de Contribuciones se trasladarán al antiguo ministerio de Ultramar.

En libertad Barcelona 23 (5 tarde). El conocido armero de esta localidad Manuel Borstain, que fué preso a consecuencia del hallazgo de armas, ha sido puesto en libertad.—Mencheta.

Accidente desgraciado En las primeras horas de esta tarde se ha hundido un terraplen del Campo del Moro, en que estaban trabajando varios obreros, quedando dos de éstos sepultados.

Desgracia Desde un balcón de piso segundo de la casa núm. 41 de la calle del Pacifico se cayó a la calle una mujer que estaba tendiendo ropa, fracturándose una pierna.

Por jugar al charrás El delegado del distrito de la Universidad ha detenido y conducido ante el Juzgado de guardia cinco sujetos que se hallaban jugando al barrás en los billares de San Antonio.

Caso sumariado Barcelona 23 (4 20 t.). El jefe de la comandancia de la Guardia civil, teniente coronel D. José Canut, ha

ordenado que se instruya sumaria contra el cabo Tomás Bota, acusado de martirizar colocándole una especie de lazo en las manos á Francisco Oiva, quien resultó inocente del delito de que se le acusa.

Todos los jefes y oficiales de la benemérita están indignados del proceder del cabo.—Mencheta.

La huelga de Bélgica Bruselas 23.—La situación de las huélgas tiende á mejorar en las cuencas carboníferas de Mons y Charleroi.

Fuga de presos Barcelona 23 (12 30 tarde). Se han fugado del hospital Militar dos soldados presos por actos cometidos en Cuba.

Vapor-correo Port-Saïd 23.—Con rumbo á Suez ha salido hoy de este puerto el vapor correo Satriústegui, de la Compañía Trasatlántica.

El Capitan Verdades Hemos oído que se encuentra enfermo de pulmonía el Sr. Urquía.

Balace del Día El ministro de Fomento, al despachar hoy con S. M., ha invitado á la augusta señora para que asista á la inauguración de la Exposición de Bellas Artes.

El general Cerero ha visitado hoy á la Reina, para darle gracias por su reciente ascenso á teniente general.

El ministro de la Guerra, á pesar de no corresponderle hoy despachar, ha estado en Palacio.

El objeto de la visita ha sido obtener la real firma para el decreto disponiendo el pase á la reserva del general Fernandez Tejero.

El Sr. Silvela, al salir de Palacio, dijo que las declaraciones que le atribuye La Revista Internacional interpretaban bien su pensamiento.

Claro está—dijo—que en la primera legislatura no habrá tiempo más que para aprobar las leyes de Hacienda... y gracias. Los demás asuntos y reformas quedan para la segunda legislatura.

Por cierto—añadió—que la Revista Internacional se ha equivocado, no en el fondo de la cuestión, sino en el señalamiento de fechas para la segunda reunión de las Cortes.

El ministro de España en Washington, señor duque de Argos, saldrá el jueves próximo para aquella capital.

El señor marqués de Comillas ha conferenciado esta mañana con el presidente del Consejo, sobre repatriación de nuestro ejército de Filipinas.

El general Martinez Campos ha visitado esta tarde al ministro de la Gobernación.

Desde que se anunció la recogida de los pobres, ha podido advertir el público que han aumentado de un modo extraordinario.

El espectáculo que ofrece, sobre todo por las noches, la calle de Alcalá y las adyacentes, es digno de que lo presenciaran personalmente el gobernador y el alcalde.

No ha dejado de llamar la atención de los cavillosos, la brevedad de los últimos Consejos de ministros.

La explicación mejor, según parece, es que no pueden llegar á un acuerdo los ministros de la Guerra y de Marina con su compañero el de Hacienda.

Los aumentos en sus respectivos presupuestos que llevan los ministros de la Guerra y de Marina, especialmente el primero, parecen excesivos al Sr. Villaverde, y todavía no se ha llegado á un acuerdo.

Han sido nombrados jefe de la sección de cuerpos de servicios especiales del ministerio de la Guerra, el general Barraquer; jefe de la segunda brigada de la primera división del primer cuerpo de ejército, al general don Federico Colomer; jefe de la comisión de experiencias de artillería, el coronel del arma D. Sanen del Rbollar, y director de la Academia de Caballería, el coronel Sr. Andino.

Se ha recibido hoy un parte del general Ríos, relativo á cuestiones de servicio.

No se habla nada de los prisioneros.

Los fondos han vuelto hoy á subir.

CURIOSIDADES

Al Polo en coche-salon Tal es la ilusión que acaricia desde hace tiempo un ingeniero de California que, según dicen los periódicos americanos, está su viéras de poner en práctica su proyecto.

El ingeniero en cuestión, llamado Mulroy, está construyendo con tal objeto una locomotora de nuevo modelo, destinada á marchar por la nieve, aunque éste sea muy desigual, y para ello lleva ruedas dentadas; el inventor dice que la parte anterior, provista de un espion como los de los barcos de guerra, será capaz de destruir todos los obstáculos.

La locomotora mide siete metros de largo por tres de ancho; no se alimentará con carbón sino con gas; tiene tres cilindros, y podrá remolcar media docena de vagones Pullmann y 4 000 kilogramos de mercancías. El tren del Sr. Mulroy, dice un periódico americano, podrá subir sin trabajo las pendientes de 90 grados (hasta ahora las locomotoras de vapor no pueden subir más que 30).

El motor quedará terminado muy pronto; y si las pruebas, que se verificarán en el Canadá, entra Victoria y Dawson-City, dan los resultados que espera el ingeniero de California, pronto se fijará la fecha de la partida de los viajeros al Polo Norte en coche-salon.

La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 23 DE ABRIL DE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

Table with columns: Dia 27, Dia 28, Diferen.º. Rows include 4 3/8 interior, Serie F de 50.000 p., D 25.000, D 12.500, C 5.000, B 2.500, A 500, etc.

Canjios sobre el extranjero PARIS A la vista, 18'50 por 100 beneficio papel A 8 dias vista, 00'00 por 100 idem.

LONDRES A la vista, libra esterlina, 00'00 ptas. A 5 dias vista, idem, 00'00. A 60 dias vista, idem, 00'00.

Bolea de Barcelona Barcelona 23 (4 11 tarde). Interior, 4 por 100, 63'10.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 72'50.

De la Agencia Fabra. Paris 23.—Apertura de la Bolea de hoy: Exterior español, 59'45, 59'25 y 59'40.—3 por 100 francés, 101'87.

La temperatura. El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 16º sobre 0. A las doce de la tarde, 30º sobre 0. A las cuatro, 28º sobre 0. La máxima fué de 31º sobre 0. La mínima de 14º sobre 0. El barómetro marca 708.—Variable.

Charada

¡Qué cara tiene dos tercios, tan una segunda tres! ¡Ven á mi lado movina, y cuéntame lo que es. —Prima dos por que mi hermano, no Dolores, la Pilar, no me da una segunda prima de papel para jugar.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.) SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: LLA-MA-RA-DA

Cultos

Santo de mañana.—San Secundino, Santos Pedro de Verona y Emiliano, San Paulino y San Roberto.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de Seta, donde se celebrará fiesta á San Pedro de Verona: á las diez habrá misa cantada; á las dos y media solemnemente vísporas y á las cinco y media matines, laudes y reserva.

En Monserrat sigue la novena á su Titular, predicando por la mañana el P. Salvador Font y por la tarde el Sr. Balsalobre. En San Luis continúa la novena á Nuestra Señora del Amaro, predicando en la misa mayor el Sr. Pereda, y por la tarde el Sr. Gonzalez Reyes.

En la iglesia parroquial de Santiago continúa la novena á Nuestra Señora de la Esperanza y será orador á las siete el Sr. Balsalobre. En el Perpetuo Socorro continúa la novena á su Titular: á las cinco y media estación, rosario, novena y visita al Santísimo.

En San Martín sigue la novena de San José y será orador el Sr. Anaya. En los Servitas (San Leonardo) id., el señor Quessada.

En la Catedral, despues de completas, se cantará solemnemente en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo. En los templos de costumbre se obsequiará á la Virgen como todos los sábados. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas, Olivar, San José ó San Martín.

Funciones para mañana

PRINCESA.—A las 8 1/2.—La corte de Napoleón. COMEDIA.—A las 9.—T. impar.—Dionisia.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El duque de La Africana.—A las 9 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 10 1/2.—El Sr. Joaquín.—A las 12.—Los borrachos.

LARA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—El rey de Lybia.—A las 9 1/2.—Las casas de carton.—El chiquillo.—A las 10 1/2.—Los señoritos.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLO.—A las 8 1/2.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 9 1/2.—El Sr. Luis el Tambor ó despacho de huevos frescos.—A las 10 3/4.—El trabuco.—A las 12.—El fonógrafo ambulante.

ROMEA.—A las 8 3/4.—Chateau Margaux.—A las 9 3/4.—La feria de Sevilla (estreno).—A las 10 3/4.—La Mari-Juana.—A las 12.—La Preciosilla.

GRAN CINCO DE COLOM.—A las 8 3/4.—Compañía Alegria.—Notable espectáculo.—Debut de la maravilla fin de siglo Miss Mary.—Resparicion de los cinco chinos, hermanos Briatore.—Tomarán parte además todos los artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO.

de apoyarse en esa tierna afección de la mujer que hace tan fácil el camino de la vida, estaba completamente dispuesto á obedecer todas sus recomendaciones como las órdenes de una madre.

Dajóse, pues, besar ambas mejillas, y despues de tomar las señas de la morada del ciudadano Kulgio Schneider, salió del hotel de la Linterna para dar en el vasto mundo, como dicen los alemanes, ese primer paso del que á veces depende toda la vida.

Pasó por delante de la Catedral, donde estuvo á punto de parecer víctima de la distracción con que marchaba; una cabeza de santo cayó á sus pies, y fué casi inmediatamente seguida del busto de la Virgen besando á su hijo.

Volvióse del lado de donde venia el doble proyectil, y bajo la portada del magnífico edificio distinguió á un hombre que á horcajadas sobre los hombros de un apostol colosal, y martillo en mano, hacia enmedio de los santos una taia, de la cual eran pruebas elocuentes las dos muestras que acababan de estrellarse á sus pies.

Una docena de hombres aplaudían con grandes risotadas aquella profanación.

El niño atravesó el Breuil, se detuvo ante una casa de modesta apariencia y llamó á una pequeña puerta.

Una criada vieja y gruñona salió á abrir, le hizo sufrir un interrogatorio en regla, y despues que el jóven hubo respondido á todas sus preguntas, le introdujo refunfuñando en el comedor, diciéndole:

—Espera aquí; el ciudadano Schéneider va á venir á almorzar y le hablará, ya que pretendes tener algo que decir.

Una vez solo, Carlos echó una rápida ojeada en torno suyo; el comedor era muy sencillo, estaba entarimado y tenia por único adorno dos sables en cruz.

Acababa apenas de observar los detalles que dejamos apuntados, cuando entró, detrás de la vieja, el terrible relator de la comision revolucionaria del Bajo Rin.

Pasó cerca del jóven sin verle, ó al ménos sin indicar de manera alguna que le hubiese visto, y fué á sentarse á la mesa, donde empezó animosamente el ataque con una pirámide de ostras, flanqueada por un plato de anchos y otro de aceitunas.

Aprovechemos este momento para hacer en pocas líneas el retrato físico y moral del hombre extraño á cuya presencia acababa Carlos de ser introducido.

Juan Jorge Scheneider, que se habla dado á sí mismo, ó que habla tomado, como mejor querais, el sobrenombre de Eulogio, era un hombre de treinta y siete á treinta y ocho años, feo, grueso, bajo, ordinario, de hombros y miembros redondos y de cabeza más redonda todavía. Lo que ante todo hería en su extraña fisonomía, era que llevaba los cabellos cortados á punta de tijera, dejando al mismo tiempo que sus cejas alcanzasen la longitud y espesor que las agracasan.

Aquellas cejas, enmarañadas, negras, espesísimas, sombreaban dos ojos salvajes, ribeteados de pestañas rojas.

Habia empezado por ser monje; de aquí su apodo de capuchino de Colonia, que no había podido hacer olvidar su pronombre de Eulogio. Nacido en Franconia de pobres labradores, debió á las felices disposiciones que mostró desde su infancia la protec-

cion de los viajeros al Polo Norte en coche-salon.

—Esperad, ¿no firmáis?—preguntó la duéña del hotel.

—Es inútil; podéis decir vos misma que el papel es de parte mia.

—Así lo haré.

—Si mañana por la mañana están aquí todavía, haced de modo que no marchen sin que yo les haya hablado.

—Estad tranquilo.

—Ya está todo,—dijo Gretchen volviendo á entrar y haciendo ruido con sus zapatos.

—¿Está hecha la cama?—preguntó Mad. Teutch.

—Sí, señora,—respondió Gretchen.

—¿Y encendido el fuego?

—Sí.

—Entonces, poned fuego en el calentador y acompañad al ciudadano Carlos á su cuarto. Yo voy á hacerle sus yemas.

El ciudadano Carlos estaba tan fatigado, que siguió sin dificultad ninguna á Mile. Gretchen y á su calentador.

Diez minutos despues de haberse acostado el jóven, entró Mad. Teutch, hizo tomar las yemas á Carlos, medio dormido, le dió una palmadita en cada mejilla, corrió con maternal cuidado las cortinas de su lecho, y deseándole un buen sueño, salió llevándose la luz.

Pero los buenos deseos de madama Teutch no se cumplieron más que á medias, porque á las seis de la mañana todos los huéspedes del hotel de la Linterna fueron despertados por un ruido de voces y de armas; los solda-

dos hacían resonar la culata de sus fusiles, descansándolos violentamente en tierra, al mismo tiempo que se oían pasos precipitados por los corredores, y en tanto que las puertas se abrían con estrépito unas despues de otras.

Carlos, despertado como todos, se sentó en la cama.

En aquel momento su cuarto se llenó de luz y de ruido á la vez. Algunos individuos de la policia, acompañados por gendarmes, se lanzaron en él, sacaron al niño brutalmente de su lecho, le preguntaron su nombre, su apellido, lo que venia á hacer en Sirasbourg y cuándo había llegado; miraron bajo la cama, registraron la chimenea, abrieron los armarios y salieron como habían entrado, dejando al niño en camisa y enteramente aturdido enmedio de la habitación.

Era evidente que se llevaba á cabo en casa de la ciudadana Teutch una de las visitas domiciliarias tan frecuentes en aquella época, pero de la cual no era objeto el recién llegado.

Este, despues de cerrar la puerta del corredor, creyó que lo mejor que podía hacer era volver á meterse en la cama y conciliar el sueño de nuevo, si podía.

Tomada y cumplida en parte esta resolucion, acababa apenas de rebajarse en las sábanas, cuando, habiendo cesado completamente el ruido de la casa, volvió á abrirse la puerta de su cuarto, y dió paso á Mad. Teutch, coquetamente vestida con un peinador blanco y llevando en la mano una buija encendida.

Habia abierto sin ruido la puerta y se adelantaba suavemente, haciendo señas á Carlos para que no hablara ni una palabra; el jóven, incorporado

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS
 Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas
DIRECCIONES
 Postal: Villanueva, 11.
 Telefónicas Explosivos. MADRID
 Telefónicas Número 398.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA
 Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y Extranjero.
 Ofrece á los anunciantes é industriales combinaciones de varios periódicos reunidos en condiciones de precios excepcionales. Envía tarifas á las personas que las pidan.
 SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO
6 y 8, ALCALÁ, 6 y 8
 Teléfono 517

PERLAS DEL DR. CLERTAN
 Aprobación de la Academia de Medicina de París
 Dedicación antiespasmódica.—A. Perlas de Etor de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, cefalalgias, dolores de cabeza, espasmos del estómago, tenencia al estómago).
 B. Perlas de Hoffman de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Etor, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).
 C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vertigos, aturdimientos, palpaciones nerviosas).
 D. Perlas de Escencia de Tremantina de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cística, lumbago).
 Fabricación y origen, Casa L. Frere, París.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG
 Este Aceite, extracto de los hígados frescos de bacalao recién muertos, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, constipados, tos crónica, dolores de los niños, etc.
 Descompar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para distraer su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla.
 Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lesueur, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que habrá hallado sobre la etiqueta de cada frasco triangular.
 Advertencia.—Exigir en el rótulo el sello del gobierno francés.

IBARRA Y COMPANIA
 Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
 Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
 Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
 Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, dirigirse á la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.
 Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

LA SEÑORA DOÑA ISABEL MASÓ Y COULANGE
 VIUDA DEL SR. D. BENITO RUBIO Y LÓPEZ
 FALLECIÓ EN LA TARDE DEL DIA 19 DE ABRIL DE 1899 despues de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.
 Su director espiritual; sus hijos D. Caridad, D. Isabel, D. Rafael, D. Amparo y D. Manuel; su sobrina D. Cecilia Galiana y Masó; sus hijos políticos D. Arturo de Madrid-Dávila, D. Almudena Cuevas, D. Antonio Cruzado y doña Carmen Castro; nietos; su prima la Excm. Sra. Marquesa viuda de Comillas é hijos, y demás sobrinos y parientes de la finada, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios Nuestro Señor en sus oraciones, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 29 del corriente, á las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Jerónimo.
 Todas las misas que se celebren en dicho día por los Sres. Sacerdotes adscritos á dicha parroquia, serán también aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.
 El duelo se despide en la Iglesia
 El Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, S. E. el Excmo. é Ilmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo Obispo de Madrid-Alcala y Obispo de Sion, han concedido 100 días de indulgencia los primeros y 40 días los segundos á todos los fieles por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por el alma de dicha señora.

ALAMBRES Y CORDONES ELECTRICOS CON AISLAMIENTO
 Artículos de caucho, guttapercha y amianto
PIRELLI Y COMPANIA.—MILAN
 Domicilio social y fábricas en Milán
 con sucursal para la construcción de cables submarinos en Spezia

TOS
 CURACIÓN PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU
 De venta en todas las Farmacias
TOS
 Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.
 Las personas que padecen también ASMA ó sofocación deben usar los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

LA CURA DE LA IMPOTENCIA
 Solo los medicamentos del Instituto Audet han merecido premios de corporaciones científicas, Academias médicas han certificado su bondad y eficacia. Últimamente han alcanzado verdadero honor en la Exposición de Ginebra de Génova y gran premio de Excelencia en Amsterdam. Son de aplicación inmensa; dan buenos resultados; no solo no perjudican la salud sino que la prolongan, por cuanto son tónicos poderosos del organismo en general, con acción electiva sobre el aparato de la inervación genital. La impotencia es una enfermedad grave que debe curarse, especialmente con los remedios del Instituto Audet, que son los bien prescritos por la sabiduría médica. La curación de la impotencia ha sido y aun está confiada hoy á charlatanes sin ciencia ni conciencia. Apartarse de esos autores de clandestinidad médica. Por eso, por los errores de los enfermos en sus confianzas, se ha divulgado la inhumana creencia de que los tratamientos encaminados á curar la impotencia eran perjudiciales á la salud, creencia que importa mucho desaterrar para bien de la humanidad. La impotencia es una enfermedad como otra cualquiera; no ha sido destruida por la naturaleza ni por la ciencia, y el hombre no viene condenado por ninguna ley divina ni humana á no recobrar la función sexual una vez perdida. Esta función se restablece á beneficio de los tratamientos del Instituto Audet, en una proporción de un 92 por 100. El Fluido Vital, Gotas Vitales, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen la serie de tónicos vigorosos para curar con certeza la impotencia, perdidas en sueños ó vigilia, y todo desorden genital por causas ó vejez. Venta: Boticas y droguerías principales de España. En Madrid, García, Capellanes, 11; Alacante, Riego, 20; Almería, Real, 16; Barcelona, Formoso VII, 7; Bilbao, Arce, 35; Burgos, 14; 17; Cádiz, Santa Dominga, 39; Cáceres, Plaza, 37; Cádiz, Plaza de Isabel II, 2; Ciudad Real, Toledo, 13; Córdoba, Párraiso, 10; Coruña, Real, 82; Guadalajara, Mayor, 7; Granada, San Jerónimo, 10; Huelva, Tetuan, 14; Lérida, Carmen, 16; Málaga, Granada, 32; Murcia, Plaza de San Bartolomé, 10; Orense, Campos, 6; Pamplona, Nueva, 2; Oviedo, Sol, 1; Sevilla, Aranjuez, 2; San Sebastián, Plaza Carriaga, 6; Santander, Nueva, 2; Toledo, Sol, 1; Valencia, Aranjuez, 2; Zamora, Cozo, 43. Consultas personales ó por carta, prospectos y noticias, al DR. AUDET, Alcalá, 12, Madrid.

LA ROSARIO El Rey del Tocador
 Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados
 Especialidad en aguas de tocador KARANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
Pereda y Compañía.—Santander

DINERO
 á crédito personal sobre muebles sin retirar, fincas y sueldos. Andrés Borrego, 14, pl. decha. De 2 á 5.
PROFESOR
 Se ofrece para dar lecciones de Ciencias y Letras, á domicilio ó en un casa. Honorarios módicos. Argensola, número 2, piso 4.º

GOUDRON GUYOT ALQUITRAN GUYOT
 Licor concentrado y desinfectante
 El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, tan eficaz y agradable para los estomagos débiles y es eficaz en todas las enfermedades de los pulmones, las faringitis y en las afecciones de las mucosas.
 El GOUDRON GUYOT ha sido experimentado con gran éxito en las principales hospitales de Francia, Bélgica y España.
 Durante los grandes calores y en tiempo de epidemias, se hace con él la bebida más higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la más saludable bebida.
 El Goudron Guyot AUTENTICO, se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma Guyot escrita en tres colores.
 Venta por menor, en las principales farmacias.
 Fabricación por mayor, La casa L. Frere et Co. Torcuato, 10, rue Jacob, en París.

MR. GAYTTE VICTORIA, 7, 2.º
 Sigue enseñando con especialidad el francés hablado.
Neuralgia
 NEURALGIA DE D. MOUSSETT
 El que sufre de neuralgia debe tener mucho cuidado con el uso de la medicina que acompaña á cada frasco, respecto al modo de usarla. Glin y Comar, París.
 Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

LAYES CIVILES DE ESPAÑA
 POR Don Leon Medina y Don Manuel Marañón
 Abogados del Ilustre Colegio de esta corte
 Novísima edición que comprende los textos oficiales de los Códigos Civil y de Comercio, las leyes Hipotecaria y de Enjuiciamiento civil, la de Hipoteca naval y del Registro civil y cuantas se relacionan con el derecho civil, como las de minas, montes, aguas, expropiación forzosa, propiedad intelectual é industrial, etc., etc., con toda la jurisprudencia del Tribunal Supremo, de la Contencioso, y de la Dirección de los Registros hasta 31 de Diciembre de 1897.—10 pesetas en rústica y elegantemente encuadernado.
LEYES DE LOS BIENES AUTORES
 Leyes penales de España.—10 pesetas en rústica y 12 encuadernada.—Leyes de Hacienda de España.—Colección de toda la legislación española en materia fiscal, clases pasivas, bienes nacionales, contribuciones é impuestos, tratados de comercio, etc., etc., recogida por R. O. de 6 de Julio de 1893.—Dos volúmenes.—15 ptas. rústica y 19 encuadernada.
 La Administración de EL CORREO, Librería, etc., se encarga de servir á sus suscriptores los pedidos de las anteriores obras, remitiendo su importe en letra de billete cobre.

SOLUCION COIRRE
 Brilla el bello del colorado francés Con Chlorhidrofosfato de Cal. Brilla el bello del colorado francés.
 El más poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Fris, Ceguera, Escrófula, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo difícil, Impotencia, Dispepsias é Digestiones laboriosas y las Enfermedades nerviosas.
COIRRE, Farmac., 79, rue de Valenciennes, MILAN, FRANCIA.

sobre un codo, la contemplaba con aire admirado.
 Pero familiarizado ya con aquella vida agitada, que sin embargo databa no más que de la víspera, permaneció inmóvil siguiendo la recomendación que se le hacia.
 La ciudadana Teutch cerró con cuidado detrás de ella la puerta del corredor; luego, colocando su bujía sobre la chimenea, cogió una silla, y vino á sentarse á la cabecera de la cama del jóven.
 —Y bien, amiguito mio,—le dijo,—habéis tenido mucho miedo, ¿no es cierto?
 —No mucho, señora,—replicó Carlos,—porque demasiado bien sabía que no era á mí á quien quería encontrar aquella gente.
 —No, imortea; ya era tiempo de que previniérais á vuestros paisanos.
 —¡Ah! ¿Era á ellos á quienes buscaban?
 —A ellos mismos; por fortuna, se retiraron á las dos de la mañana y les entregué vuestra carta; la leyeron dos veces; me preguntaron quién me la habías dado, y yo les dije que vos, y quién érais vos; entonces se consultaron un instante, y después dijeron: «¡Vamos! ¡Vamos! ¡Es preciso partir.» Y poniéndose en seguida á hacer sus maletas, enviaron al Dormilon á ver si había asientos en la diligencia de Besançon que salía á las cinco de la mañana; felizmente habla dos. El Dormilon los tomó, y para estar seguros de partir, salieron de aquí á las cuatro de la mañana; así, cuando viajaron á llamar á la puerta en nombre de la ley, hacia ya una hora que ellos iban camino de Besançon; pero figuróles que han cometido la torpeza de

olvidar ó de perder la carta que les habíais escrito; de modo que los polizontes la han encontrado.
 —¡Oh! Me importa poco; no estaba firmada por mí y nadie conoce mi letra en Strasbourg.
 —Sí; pero como estaba escrita en un papel que llevaba el timbre del hotel de la Linterna, volvieron á interrogar queriendo saber quién se había servido de mi papel para escribir aquella carta.
 —¡Ah! ¡Diablo!
 —Ya comprenderéis que antes me hubiera dejado arrancar el corazón que satisfacer su curiosidad. ¡Pobre niño mio! Os habrían llevado con ellos. Yo les he respondido que cuando los viajeros pedían papel de cartas, se subía á su cuarto el del hotel; que había próximamente sesenta viajeros en la casa, y que, por consiguiente, érame imposible saber quién se había servido de mi papel para escribir una carta; han hablado entonces de arrastarme; he respondido que estaba pronta á seguirlos, pero que nada adelantarían puesto que no era á mí á quien el ciudadano Saint Just les había encargado prender. Convencidos de la verdad de este argumento, se retiraron diciendo: «¡Está bien, está bien; un día ú otro!...» Yo les contesté: «¡Bascad!» y ellos buscaron. Por eso he venido á prevenirlos que no habéis una palabra, y que si os acusan, neguéis como un diablillo que la carta sea vuestra.
 —Cuando lleguemos á ese punto, yo ve é lo que hay que hacer; entretanto, mil gracias, Mad. Teutch.
 —¡Ah! Una última recomendación, mi querido chiquitín: cuando estemos solos, llamadme Mad. Teutch; no veo mal en ello; pero delante de las gen-

tes, dadme cada ciudadana Teutch tan grande como un templo; no quiero decir que el Dormilon sea capaz de cometer una mala acción; pero es un republicano celoso, y cuando los imbeciles lo son demasiado, no fito gran cosa en ellos.
 Y al formular este axioma, que indicaba á un tiempo mismo su prudencia y su perspicacia, Mad. Teutch se levantó, y apagado la bujía que ardía sobre la chimenea, inútil desde que había amanecido, salió de la habitación.
 III
 Carlos, antes de partir de Besançon, se había informado de su padre respecto á las costumbres de su futuro preceptor, Eulogio Schensider. Sabía que todos los días estaba levantado á las seis de la mañana, que trabajaba hasta las ocho, que á la hora almorzaba, y que después de fumar su pipa, reanudaba su trabajo hasta la hora de salir, que era de una á dos.
 No juzgó, por lo tanto, prudente volver á dormirse en Strasbourg amaneciendo tarde en el mes de Diciembre, y la luz del día emplea mucho tiempo en descender hasta el fondo de sus estrechas calles. Debían ser próximamente las siete y media de la mañana; y suponiendo que necesitase media hora para vestirse y trasladarse desde el hotel de la Linterna á casa del comisario del gobierno, Carlos llegaría á la hora justa del almuerzo de aquí.
 Acababa de vestirse con la mayor elegancia posible cuando entró madame Teutch.
 —¡Ah! ¡Dios mio!—dijo,—¿vais acaso de boda?
 —No,—respondió el jóven,—voy á casa de M. Schensider.
 —¿Y pensáis en ello de veras, querido niño? ¿Tenéis todo el aire de un aristócrata. Si tuviérais diez y ocho años en lugar de trece, nada más que por esa apariencia os cortarían el cuello. ¡Abajo tan bonito tocado! Son preferibles los vestidos de viaje, el traje de ayer, demasiado bueno aún para presentaros en casa del capuchino de Colonia.
 Y la ciudadana Teutch, en un abrir y cerrar de ojos, desnudó y volvió á vestir á su jóven huésped, quien se dejaba hacer, asombrado de la habilidad de su patrona y ruborizándose un tanto al contacto de una linda mano, cuya blancura pregona la coquetería de su dueña.
 —Ya está,—dijo—id ahora á hacer esa visita; pero guardaos de no tocarle y de no llamarle ciudadano, porque de otro modo, por muy recomendado que estéis, podría muy bien sobrevenirnos una desgracia.
 El jóven la dió las gracias por sus buenos consejos, y la preguntó si no tenía alguna otra recomendación que hacerle.
 —No,—dijo sacudiendo la cabeza—como no sea que volvais lo más pronto posible, porque voy á preparar para vos y para vuestro vecino del número 16 un almuerzo que, por frugal que sea, jamás le habréis tenido más apetitoso. ¡Ahora, idos!
 Obedeciendo á ese adorable sentimiento de la maternidad que la naturaleza ha puesto en el corazón de todas las mujeres, Mad. Teutch había tomado cariño á su nuevo huésped y se había adjudicado la dirección de su conducta. El, por su parte, muy jóven todavía y sintiendo la necesidad